

Director y Administrador  
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111  
Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales  
defensor particularmente de la causa católica

5 0 v. a l S. d-1 Cole gio de St

OFICI  
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00  
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 17 DE ABRIL DE 1932

Núm. 3870

## Cuál es el remedio contra el comunismo?

El comunismo está definido por eminentes sociólogos como una enfermedad social producida por el hambre y la miseria.

Muchos aconsejan tomar contra el comunismo medidas violentas. Esto es un error: la persecución antes que extinguir una idea o doctrina más bien la propaga.

El socialismo comunista se combate eficazmente con la cultura, con la educación cristiana y con el desarrollo de la riqueza pública que es la agricultura. Pero mientras tengamos gobiernos ineptos que no hacen nada más que arruinar el país moral y materialmente, mientras sigamos fomentando la escuela laica y atea que es el origen del comunismo y persigamos o estorbemos la acción de la escuela cristiana; mientras los grandes potentados y ca-

pitalistas voraces y sin conciencia sigan acaparando riquezas, creando latifundios a costa de los pequeños propietarios y estrujando y menospreciando a los pobres que son las mayorías, ay! entonces nada ni nadie podrá atajar la avalancha comunista desenfrenada.

No son medidas drásticas las que se necesitan contra el comunismo, sino gobiernos buenos y conscientes que protejan la educación cristiana antes que combatirla y que desarrollen la riqueza agrícola construyendo caminos para habilitar nuevas tierras incultas y dándole protección al agricultor, pues la agricultura es la fuente del bienestar público.

F. Marengo

## La inmortalidad del alma

II

Ya en nuestro anterior artículo sobre el tema que encabeza estas líneas, expusimos una serie de consideraciones doctrinarias y filosóficas en gran parte para dejar demostrado que, el hombre posee un alma inmortal, y que los materialistas están en error al

suponer o creer que el alma es mortal.

Hoy, en este nuevo artículo vamos a exponer otra serie de doctrinas, evangélicas en su mayoría, para acabar de afirmar la creencia universal, que existe un alma inmortal.

### El 10 de cada mes

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Al cancelarlas, rogamos a nuestros abonados presentar el recibo del mes anterior como referencia para un despacho rápido.

### Compañías Eléctricas

### Fallecimiento de doña Adela Herrán de González Viquez

A las 5 de la tarde del viernes último dejó de existir en esta capital doña Adela Herrán, esposa del Lic. don Cleto González Viquez, actual Presidente de la República.

Fue la fallecida desde su juventud figura destacada de nuestra sociedad por el prestigio de su cuna, su bondad siempre manifiesta y sus maneras discretas, condiciones que luego se avaloraron más, mediante su enlace con el distinguido hombre público Lic. don Cleto González Viquez. Desde entonces doña Adela pasó a ser verdadero ornamento de la sociedad, rindiendo culto a las virtudes que debe atesorar el corazón de una verdadera dama de hogar.

Por eso su fallecimiento constituye no sólo un duelo de su familia sino de la nación costarricense.

Correo Nacional se asocia a ese duelo y envía a sus distinguidos deudos su manifestación más rendida de condolencia.

Hay muchos ejemplos, brotaban las más bellas y fragantes flores, el sol alumbraba mejor y los pajarrillos trinaban dulcemente con mayor encanto y alegría. Con esos pasajes

## Don Félix Acosta

A las ocho de la noche del 12 de Abril último, sin quejas, sin estremecimientos dolorosos, se quedó dormido para siempre nuestro venerado amigo don Félix Acosta.

Así como es la vida es la muerte, dice un adagio cristiano. Nada más cierto.

¡FELIX ACOSTA! He aquí un nombre que podrá esculpirse, solo, en cualquier lugar, y ya sabríamos todos que para leerlo, menester fuera descubrirse con respeto. Dice más un nombre que un monumento de mármoles.

Pero hay que convencerse, duro convencimiento, de que ya no es patrimonio de los vivos, quien, para alegría de todos, fue haciendo el bien o llenando de dulzura el corazón o el cuenco de la mano de los hombres...

Ya no le veremos trajinar nuestro camino, tan lleno de polvo y de cardos. El, que como el patriarca Abraham, se complacía en abrir las puertas de su casa y refrescar con su misericordia la quemada garganta del viajero...

Había sido don Félix un luchador desde su juventud; con todo, la pluma no puede correr cuando, habiendo hecho un hombre un apostolado de la modestia, trata de ostentar los méritos que ya fueron recogidos. Y no seremos nosotros los que, con pluma profana, ahondemos la vida de trabajo silencioso, pero efectivo, de este varón desaparecido, cuya probidad a todos fue manifiesta.

¡Luzca entonces ella—esa probidad—como la luz sobre el celemín, que no habrá niebla capaz de apagar lo que brilla con luz propia! ¡Luzca su luz delante de los hombres; y por ella glorifiquemos al Padre de todos, que está en los cielos!

Enfermo y lleno de años, la vida se le escapaba sin entristecerlo. Don Félix reía ante la muerte con una serenidad de santo. No hemos conocido a un hombre todavía fuera de él—que, arremetido por el dolor, estos dolores de alma que van clavando de pies y manos en la cruz de la propia renunciación a los escogidos, ilumina su rostro con la sonrisa de una absoluta conformidad. Y es que estaba muy por encima de todas estas miserias, de las que a viva violencia habremos de librarnos. Estas miserias que son torre de soberbia, humo de ostentación...

Piedad de niño llevaba en su alma el dichoso anciano: hizo de su hogar un templo y todo era allí conciencia del bien hacer.

Ahora, ya cayó el árbol al peso de su fruto: abnegación, humildad, justicia, amor.

El, como el Apóstol, pudo haber dicho: «Combatido he con valor; he concluido la carrera; he guardado la fe.»

¡Señor, recoge en tu morada el alma buena de tu siervo!

GUILLERMO ANGULO

Guadalupe, 17 de Abril de 1932.

bíblicos, por excelencia, vamos a probar nuevamente, que la inmortalidad del alma es un hecho tangible, irrefutable y por consiguiente verdadero en todos sus aspectos.

1º Jesús dijo una vez: «No temáis a los que pueden matar el cuerpo, pero no pueden matar el alma». Con lo cual demuestra el Salvador que el cuerpo fenecce y que es susceptible de destrucción, convirtiéndose en polvo y adhiriéndose a la tierra de la que salió, pero quedando un alma inmortal porque jamás muere, la que se eleva, busca el cielo, y en él a su Dios, que la creó, inspirándola al hombre con un soplo divino, y a su imagen y semejanza.

2º El alma es inmortal porque estando Jesús crucificado en medio de dos ladrones, en el monte Gólgota, cumpliéndose así la profecía que dice: «Y entre los inicuos fue contado», Dimas, el buen ladrón creyó en Cristo como su Salvador, y lo reconoció como inocente, diciéndole al propio tiempo: «Señor, acuérdate de mí cuando estés en tu reino», a lo que contestó Jesús: «Hoy estarás conmigo en el Paraíso.» De estas palabras se deduce que el alma es inmortal, pues que si el alma es mortal, en vano las hubiese Cristo pronunciado en contestación al buen ladrón, y tampoco las habría pronunciado, ¿para qué?

Empero Cristo, Nuestro Señor, prueba con ello que tenemos un alma inmortal,

Pasa a la 4 plana

## De Atenas

Tengo el gusto de informar que dichosamente el Presbítero don Carlos Lira Gálvez, nuestro querido Cura, sigue mejorando de las lesiones que su friera en el accidente automovilístico en Pirro, en que también fue lesionado el Padre Wening, que deseamos continúe mejor; ese día trece verdaderamente esos dos padres de nuevo nacieron en Heredia. Fué milagroso cómo se salvaron de la muerte.

Corresponsal

N. de la R. Mucho sentimos el accidente sufrido por los citados sacerdotes en la carretera de Heredia, celebrando que salieran con vida del peligroso trance.

# Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

## Palabra Divina

### Domingo III después de Pascua

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica, tercera después de Pascua, está tomado del capítulo XVI, versículos 16 al 22 del Evangelio según San Juan, y es como sigue:

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre. En oyendo esto, algunos de los discípulos se decían unos a otros: ¿Qué nos querrá decir con esto: Dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre? Decían, pues: ¿Qué poco de tiempo es este de que nos habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: dentro de poco ya no me veréis, mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo que vosotros lloraréis y plañiréis mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se tornará en gozo. La mujer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino su hora, mas una vez que ha dado a luz un infante, ya no se acuerda de su angustia con el gozo de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros, al presente, a la verdad, padecéis tristeza, pero yo volveré a visitaros y vuestro corazón se llenará de gozo, y éste vuestro gozo nadie os lo quitará.»

#### REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1º A considerar la vida presente como el tiempo que Dios nos concede para disponernos a verle en el cielo: durante el cual debemos pelear valerosamente contra el mundo, contra el demonio y contra nuestras pasiones desordenadas, confiando en el Señor que, aunque ahora no lo veamos sino con los ojos de la fe, está cerca de nosotros ayudándonos con su gracia para que podamos triunfar de nuestros enemigos, y esperando que cuando pase la breve noche de nuestra vida, dentro de poco veremos al Señor eternamente cara a cara en el cielo. 2º A tener en poco los desprecios y torcidos juicios de los mundanos, que, como dice el Señor, ahora gozan con los placeres de acá, y se mofan de los que practican el bien, pero después llorarán eternamente, separados de Dios, el grave y voluntario yerro que cometieron alejándose de la fuente y origen de todo puro y verdadero gozar, que es el Señor; por el contrario, los que ahora se mortifican y padecen persecución y tribulaciones por la justicia, por conservar sus almas puras de toda mancha, se alegrarán por toda la eternidad, y se inundarán de un gozo que nadie se lo podrá quitar, porque es Dios el que lo da como premio eterno a los que le obedecieron.

## DEL JUICIO FINAL

«Venid benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo: Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fuí huésped, y me recogisteis; desnudo, y me cubristeis; enfermo, y me visitasteis; estuve en la cárcel, y vinisteis a mí... De cierto os digo que en cuanto lo hicisteis a uno de estos mis hermanos pequeños, a mí lo hicisteis.» San Mateo, 25-34 al 36 y 40. Desde el púlpito repite a menudo un Reverendo Padre el tópico, tratando de mover la piedad de sus feligreses, pidiendo que los ricos den con largueza. Se hace necesario que los ricos, y todos los que podemos, poco o mucho, visitemos los lugares de miseria, de enfermedad, de pobreza absoluta.

El pueblo está sin trabajo, sumamente necesitado, no puede pagar el alquiler de casa, el hambre golpea la puerta; tienen los ancianos y los pobres niños mu-

cha sed de satisfacer sus necesidades, en los barrios arrabalerados que debemos visitar. No tienen amparo. Nadie los socorre. ¡Qué tristeza que no nos amanezca ni con qué hacer fuego siquiera, para tomar un trago caliente que reanime el cuerpo por la necesidad disminuida, a cada minuto. No tenemos estadística de esta tristeza, pero calculamos que la miseria, en la república, por causa de la falta de trabajo, flagela a más de un diez por ciento de la población nacional.

Los niños que requieren pan no tienen culpas que pagar, lo ignoran todo. Dadles, a los hombres y mujeres, trabajo. No pan que ofenda; pan del trabajo campesino que ennoblece, y que una vez terminado, a la hora del angelus, acompañemos el tañido de la campana de la Ermita, nuestra elevada oración de la tarde.

Este momento de crisis económica, se parece mucho al de la guerra del 14. ¡Pobre Bélgica,

pobre Europa; pobre Armenia, pobre Rusia, pobre Asia, por no decir más!.....

En el nombre de Dios, tengamos hoy piedad de los niños nuestros, inocentes de todo error; inocentes ante el misterio de la flagelación y de la muerte. Ellos necesitan del pan diario y de su pecho paternal; pero los vemos siempre hambrientos, rotos, sucios, tristes y miserablemente tímidos, por la tristeza de los padres sin trabajo.

Gobierno y gobernados estamos muy pobres, pero tenemos muchos ricos humanitarios que tienen diversos recursos. Aquí, en este sonriente país de mis verdes montañas, que ostentan la riqueza del verde, que secretan y se besan con las estrellas y la gloria del sol, todo puede ser confort, con hogares domésticos y libres, con todos sus hijos en medio de la abundancia; parece mentira, viendo la feracidad de sus tierras, que nos crucemos hombres y mujeres desvalidos en medio de la necesidad, que veamos a nuestros niños, con angustia que anuda la garganta y no llame a todo lo que nuestro corazón tiene de heroico, de generoso.

«Arrojemos nuestra alma al hambriento!» ¡Ah! ¿Por qué he de hablaros en forma patéticamente miserable? ¡Feliz de todo aquel que tenga las bondades para este mundo y mire por su prójimo, y rellene sus tribas, de compasión suya!»

Aquí no hay instituciones religiosas, además, o particulares, fundadas suficientemente capaces para la protección del necesitado: «Taza de caldo», «Gota de leche», «Comidas Vicentinas», «Plato gratuito franciscano», etc.; y municipales, como «Ferias Francas», donde Gobierno y Municipalidad proveen de artículos baratos de primera necesidad para el pueblo pobre, ni cooperativas para la clase media; todo eso, puede el rico capitalista emprender en nuestro magnífico país de bendición. Abandonemos la rutina.

Si, su corazón cálido de compasión y su mano llena y lista, todo puede hacerlo por ayudar a los pobres sin trabajo, y pagarles bien sus jornales, a los que forman ese pueblo afligido, sin hogar propio, cuya única forma de vida, por el trabajo, se le ha disipado por falta de él y cuyo paso en la vida está lleno de temor. Ya que os transmito su grito de ese pueblo, que resuena en el silencio, responded generosos, y las antiguas palabras de bendición de Isaías, sobre vosotros caerán rejuvenecidas: «Y si tú arrojas tu alma al hambriento y satisfaces su alma afligida, entonces Dios será tu guía conti-

## Las Revoluciones Civilizadas

Por Nemesio García Naranjo

Un amigo muy querido, que se distinguió en México por sus actividades revolucionarias, en el año de 1909, pero que luego se desencantó al ver la forma violenta en que se desencadenó la crisis mexicana, me escribe desde Madrid, lleno de entusiasmo, por la forma pacífica en que cayó la monarquía y se ha establecido la República. Y le ha cautivado esta transformación sin explosiones de odio, que la compara con las revoluciones sangrientas de América y cree recibir profundas diferencias psicológicas entre la hidalga y generosa España y sus hijas turbulentas del nuevo mundo.

«No hay tales diferencias psicológicas! Lo que hay es una diferencia completa de situaciones. En primer lugar, no hay naciones salvajes y naciones exquisitas, como algunos espíritus superficiales insisten en suponer. No es cierto que unos países estén poblados exclusivamente por querubines y que otros sean asiento de demonios; lo que pasa es que todos los pueblos tienen una proporción pequeña de arcángeles y otra también reducida de vestigios; y en medio de los querubines y los diablos una masa incolora y amorfa, que tiende normalmente hacia la virtud, pero que en momentos de una conmoción social, se desorienta y cae en los más dolorosos excesos.

Antes de 1914, se hablaba en todas las universidades del planeta, en tono casi místico, de la culta Alemania. Pero vino la guerra, la terrible guerra europea y con la pavorosa invasión de Bélgica, las gentes azoradas se enteraron de que también los hombres super-cultos pueden cometer actos de super-barbarie. Pancho Villa fue un troglodita que evoca las correrías de Boves en Venezuela y de Facundo en la Argentina; pero nunca tuvo la

nuo, satisfaciendo tu alma de sed, hará gordos tus huesos, y tú serás como un jardín regado por una lluvia de primavera, cuyas aguas benéficas no fallan en bellísimas y fragantes flores.»

Dad tierras, semillas, herramientas, casa y hasta dinero, a los pobres labriegos y el Himno patrio será para vosotros más propio, porque estareis con Dios a su derecha en el día del Juicio Final, y con la patria, si colonizando poblais los campos.

M. L. Garay

15 Abril 1932.

ocurrencia de ponerse a destruir las torres de una catedral magnífica como hicieron frente a Rheims, los sabios que habían salido de la Universidad de Heidelberg.

Claro está que todo hispano americano debe alegrarse de que la transformación política de la Madre Patria, se esté llevando a cabo con el menor número de violencias posibles. Sin embargo el espectáculo de la evolución pacífica (relativamente pacífica, pues los incendios de templos y conventos no pueden catalogarse como proezas de serafines) no debe llevarnos al extremo injusto de condenar a nuestros países, cuando por obra de circunstancias menos afortunadas, se han despeñado en abismos de violencia y de odio.

El general Primo de Rivera pudo establecer en el año de 1923 una dictadura generosa porque heredó una situación pacífica. No persiguió a nadie, y por tanto, no dejó sembrados rencores profundos. La mayor parte de los odios que contra él estallaron, fueron odios artificiales. El hombre era bueno; pero no tuvo nunca necesidad de ser malo. Si hubiera tenido que lidiar con una situación anárquica, se habría visto en la precisión dolorosa de ser duro e inexorable. Y naturalmente, después de una dictadura hermética, habría venido una revolución violenta, y en lugar de la transformación pacífica, habría venido una erupción desbozada.

Un espíritu superficial puede decir que los republicanos de 1913 en España, son civilizados, porque dejaron salir con vida a Alfonso XIII y a su familia, y que los republicanos de Francia, en 1793, fueron salvajes porque decapitaron a Luis XVI y a María Antonieta. Y sin embargo, el que examine fríamente los acontecimientos, encuentra igualmente lógicas la solución pacífica de España y la erupción trágica de Francia. Hay que tener en cuenta que la Asamblea Nacional, que empezó a funcionar en Mayo de 1789 le dió a Francia una Constitución que debía normar los actos del Gobierno, y que Luis XVI juró obedecer. En lugar de cumplir aquel juramento, aquel desdichado rey cometió el error de pretender fugarse al extranjero. Pudo haberse negado a aceptar la Constitución; pudo ha-

Pasa a la 3ª plana

Cerveza  
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda  
mesa por su  
Pureza y sabor

# Madre

A Gonzalo Aguilar J., poeta amigo  
en simpatía intelectual

Por abrir los altares, del recuerdo al culto,  
pasó el tiempo. Estática, perennemente cantas  
sobre mis soledades, tus melodías santas . . .  
Conozco que estás viva, encerrada muy oculto  
en este amor, porque ves que si lloran mis ojos  
lloras tú en mí, luciendo en mi ser, tus despojos.

Por mis venas sufridas, en la sombra fulgura  
el temblor de la muerte. Con sus arrullos pasa  
la brisa hacia lo ignoto; y la voz que perdura  
en abismos, llora triste su pena no escasa  
al recuerdo perenne de la muerta querida . . .  
¡Oh, madre, te has marchado y te siento en mi ser;  
que a pesar de tu muerte, siempre estás en mi vida,  
y como estás conmigo, nunca habrás de volver!

Maximilian von Loewenthal

## Una mujer moderna

Poco Dios (antiguallas de mi abuelo).  
Poco pudor (la moda lo ha arrumbado).  
Poca virtud (del mundo se ha ausentado).  
Poca verdad (en sociedad no cuela).  
Mucho dinero (es lo que mi alma anhela).  
Mucha pintura (es la que siempre he usado).  
Mucho fingir (así me han educado).  
Mucha ambición (practico la alta escuela).  
Caridad? (qué flojera!) Amor? (mentira!)  
Amistad? (no conocen los modernos).  
A vivir libre es a lo que mi alma aspira.  
(Llega en esto el negrilla de los cuernos,  
A aquella joven del cabello tira  
Y la hunde en los mismísimos infiernos).

## Una mujer antigua

Mucho Dios (en su fe vivió mi abuelo).  
Mucho pudor (mi madre me ha enseñado).  
Mucha virtud (mi padre ha practicado).  
Mucha verdad (la ley de Dios revela).  
Poco dinero (nunca me desvela).  
Pocas modas (usarlas me ha enfadado).  
Poco gozar (así me han educado).  
Poco interés (ser santa mi alma anhela).  
Caridad? (¡cuán feliz es quien te sientel!).  
Amistad? (no eres tú pasión bastarda).  
Volar al cielo es mi ambición ardiente.  
La muerte dócil en llegar no tarda:  
Besa a la joven en su casta frente  
Y se la lleva el Angel de la Guarda).

(De Revista Carmelitana)

## Vida herediana

En las esquinas de nuestras  
calles más traficadas se hacen  
unas reformas muy importantes  
que merecen caluroso elogio.

Es admirable el auge que ha  
tomado la devoción de la «Hora  
Santa.»

Se celebra todos los jueves de  
tres a cuatro de la tarde en la  
Santa Basílica Parroquial y la  
asistencia de fieles es igual a la  
que se observa en las misas do-  
minicales. Se ameniza con tres  
números de canto que cuidadosa-  
mente atiende el Maestro de Ca-  
pilla.

El Profesor de Práctica esco-  
lar de la Escuela Normal, don  
Ramón Céspedes, procura que

sus alumnos visiten diferentes lo-  
calidades estudiando los variados  
tipos de escuelas, caracteres de  
los niños y medio ambiente en  
que desarrollan sus actividades  
los maestros, a veces tropezando  
con serias dificultades. En sus vi-  
sitas, obsequian material escolar  
de que tanto carecen muchas es-  
cuelas.

Lástima que no se ponga en  
práctica uno de tantos consejos  
que nos dió la señorita Mistral,  
sobre todo el de que cada escue-  
la urbana fuese «madrina» de  
una rural.

El día 12 del corriente mes,  
a las 16 horas, se celebró en la  
Parroquia de esta ciudad el fune-  
ral exequial del que fue don Ma-  
nuel Acosta y el cual murió tras  
larga y penosa enfermedad y, co-  
mo buen cristiano, en la paz del

## Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA  
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

### Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la  
**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

Señor,

¡Descanse en eterna paz y que  
sus deudos se resignen con la  
voluntad de Dios!

Este mismo día dejó de existir  
la señorita Marina Campos, en  
la flor de su edad temprana y ple-  
tórica de ensueños juveniles. Las  
solemnes exequias se verificaron  
el día 13 a las 9 horas. La asis-  
tencia de fieles fue crecidísima,  
acompañando luego el cortejo  
hasta el Cementerio General.

A su afligida madre doña Vi-  
centa; a sus hermanos, sobrinos  
y demás deudos, nuestro más  
sentido pésame.

Durante los días 13, 14 y 15  
del corriente, visitarán la ciudad  
de Grecia los alumnos de los  
sextos años de la Escuela Nor-  
mal, en donde harán prácticas  
escolares bajo la dirección del  
Profesor de Práctica respectivo.

Babelén de la Torre

Viene de la 1 página

## Las Revoluciones....

ber luchado contra los que que-  
rían disminuir sus facultades, pe-  
ro él prefirió salir disfrazado de  
su reino. ¿Con qué objeto? No  
se puede decir con matemática  
certeza, pero sí se puede inferir  
que sus intenciones (o cuando  
menos, las de su mujer y de sus  
hermanos) lo llevaban a entrar  
en inteligencia con otros reyes,  
celebrar alianzas con ellos y re-  
gresar a Francia con fuerzas su-  
ficientes para someter a aquella  
Asamblea que osaba colocarse  
arriba de la potestad real.)

La familia real fue aprehen-  
da en Varennes y traída a París.  
Desde entonces, Luis XVI fue  
un rey nominal y un prisionero  
efectivo. Los príncipes y nobles,  
que se encontraban en el destie-  
rro, convencieron a los gobier-  
nos de Prusia y Austria de la  
necesidad de libertar al rey, del  
cautiverio y los ejércitos de estas  
potencias invadieron a Francia.

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, \* \* \* \* \*  
lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores  
Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30 00  
—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad  
siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que  
los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—  
Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará  
\* \* \* \* \* trabajos el mismo día.

lo permita, porque entonces el  
gobierno generoso de hoy ten-  
dría que cederle el puesto al go-  
bierno terrible.

### ¿QUIÉN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfer-  
medades y dolores. ¿Quién tiene  
la culpa? Todo el mundo; y por  
consecuencia a menudo la falta es  
de ellos mismos. Pero la cuestión  
apremiante es lo que se ha de ha-  
cer, cómo se ha de aliviar y cómo  
curar. ¿Qué sería de nosotros si no  
se encontraran medios para com-  
batir la enfermedad? Naturalmente  
la enfermedad nos destruiría y  
el mundo quedaría despoblado.  
Hasta que aprendamos la manera  
de evitar las enfermedades, tene-  
mos que agradecer que poseamos  
los medios de abatirlas y curarlas  
después de ser atacados, cuando,  
a semejanza de un salvaje con su  
zacha levantada, se presenta a  
quitarlos la vida. Especialmente  
necesitamos un tratamiento segu-  
ro y violento para esas afecciones  
que se han hecho universales y  
que desolan a la pobre humanidad  
en todas las estaciones del año.  
Nos referimos a tales afecciones  
como Clorosis, Resfriados, De-  
bilidad Nerviosa, etc., así como  
las que especialmente afectan a  
las mujeres y niños. Para estas, la  
**PREPARACION de WAMPOLE**  
se aproxima a un verdadero espe-  
cífico más que cualquier remedio  
que hasta ahora se ha descubierto  
por la ciencia. Es tan sabrosa co-  
mo la miel y contiene una solución  
de un extracto que se obtiene de  
Hígados Puros de Bacalao, combi-  
nados con Jarabe de Hipofosfitos  
Compuesto y Extracto Fluido de  
Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arcinie-  
gas, de Bogotá, Colombia, dice:  
"He usado la Preparación de  
Wampole como reconstituyente  
pulmonar, obteniendo siempre  
buen éxito." La original y genuina  
Preparación de Wampole, es he-  
cha solamente por Henry K. Wam-  
pole & Co., Inc., Filadelfia, E. U.  
A., y lleva la firma de la casa y mar-  
ca de fábrica. Cualquier otra pre-  
paración análoga, no importa por  
quien esté hecha, es una imitación  
de dudoso valor. En las Boticas.

### "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surti-  
do de latas de conservas entre ellas:  
**Salmón colorado, Mer-  
luza, Besugo, Arenques-  
Bacalao, Calamares, Sar-  
dinas.**

Precios reducidos



### LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una  
prueba del más grande descubrimiento  
médico, LAVOL—  
La picazón, el dolor y el ardor de las  
quemaduras se quitan en 10 segundos.  
Las terribles escoriaciones escarifa-  
das y desagradables erupciones se  
curan en una semana.  
LAVOL es el más poderoso estirpa-  
dor de las enfermedades cutáneas jamás  
descubiertas.

En Venta en Todas Las  
Droguerías y Farmacias

### La inmortalidad

Viene de 1 plana

la que salvó Dimas con su gran fe en Jesús, su Redentor, y por ello fue llevada a la mansión de los justos en premio, donde vive y no muere, porque es inmortal como el mismo Dios la creó.

3º La parábola del rico Epulón y el pobre Lázaro nos prueba asimismo la inmortalidad del alma. Al efecto nos dice el Evangelio, que en esta vida mientras Lázaro, el pobre, mendigaba un pedazo de pan de la mesa de Epulón, el soberbio rico, éste se deleitaba en opíparos banquetes con sus amigos.

Después murió el pobre Lázaro, y fué llevado por los ángeles al cielo, a gozar. Poco tiempo después murió el rico y su alma bajó a los infiernos, en castigo, donde se lamentaba y llamaba a Abraham, solicitando que le enviara le pobre Lázaro, para que éste mojara la yema del dedo siquiera en agua, y le refrescara la punta de la lengua, a lo que se negó Abraham, recordándole que para Lázaro en la tierra no hubo alegría, ni dichas y sólo pobreza y penalidades, mientras él (el rico), gozó mucho, se deleitó en todo sentido, etc.

«ahora mientras tú sufres, Lázaro goza,» le dijo el patriarca, etc, etc. Esta parábola tan clara y llena de doctrina que nos hace ver cuan importante es la práctica de la caridad para alcanzar la vida eterna, nos demuestra que el alma es inmortal, y que ésta, se salva o se condena, según sea nuestra fe y las buenas o malas obras que practiquemos.

3º La Transfiguración del Señor en el monte Tabor, ante sus tres discípulos (apóstoles), Pedro, Juan y Santiago, quienes vieron al Señor, resplandeciente acompañado del profeta Elías y de Moisés, con las tablas de la Ley en las manos, y la voz que oyeron, voz de Dios, que dijo: «Este es mi hijo amado, en quien tengo mis complacencias», es otra prueba de la inmortalidad del alma; pues Jesús en la Transfiguración demuestra que todo lo terrenal es caduco, todo lo material o temporal desaparece, y que lo único que vale y vive para siempre es lo espiritual, lo de arriba, como el alma. Las presencias de Moisés y Elías llenos de gloria y resplandecientes junto con Jesús, nos está diciendo que el alma es inmortal, que no muere, pues si las almas de Moisés y Elías hubiesen terminado (muerto, junto con

### LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad del 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

sus cuerpos (según las erróneas creencias materialistas), no habrían aparecido acompañando a Jesús en la Transfiguración del Tabor.

4º Otras pruebas de la inmortalidad del alma nos las dan las Sagradas Escrituras, a montones, por ejemplo: Samuel, el juez de Israel, en Eudor, la oblación de los macabeos, Judas Macabeo, exhortando a orar por los muertos (por sus almas), recogiendo limosnas con dicho fin, (para que les sean perdonados sus pecados).

5º El Tártaro de los griegos es otra prueba irrefutable de la inmortalidad del alma. Así mismo la constante aspiración de nosotros los cristianos a una felicidad perfecta, justicia de Dios, incumplida en la vida presente, etc, etc. Y como ya lo hemos expuesto antes: «la creencia de todos los pueblos de la tierra, (aun de los más salvajes de los centros del Africa y del Asia, y de las islas más remotas), y en todas las edades, demuestra que hay un alma inmortal, espiritual, hecha a imagen y semejanza de Dios, el Creador de ella y de nuestros cuerpos.

Dejamos demostrado hasta la saciedad que el alma es inmortal, y que esa idea

## A los Señores Sacerdotes André Gaucherand

Experto en la reparación de órganos, armonios, pianos y pianolas. — Trabajo absolutamente garantizado

Almacén de Música Páez y Ca. Apartado 1340. — Taller: 450 varas al Sur del Banco de Costa Rica

turas y quizá por otros medios que no están a mi alcance explicar en las columnas de este periódico, católico por excelencia.

José Angel Lagos U.

Abril, 1932.



### Miguel Ramos e Hijos Esultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.

Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos

Teléfono 3131 Imprenta Cartín Apartado 111

50 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

### SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



#### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad, pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirir una memoria prodigiosa. Aprender a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

### ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reportér.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre .....  
Apartado postal .....  
Calle y Núm. ....  
Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA